



ATAS

Ata N.º 14 – 2021/2025

Aos dezassete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas e dois minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alquerubim em sessão ordinária, na sua sede no Largo Dr. José Pereira Lemos, lugar de Fontes, desta freguesia, presidida pelo seu Presidente, António Manuel Ferreira Frutuoso, secretariado pela primeira Secretária, Sara Daniela Dias Silva e pela segunda Secretária Olga Margarette Alves de Sousa, com a presença dos seguintes membros: Manuel Azevedo Pinto e Rui Manuel Dias Martins do CDS/PP, Jorge Miguel Ferreira Sousa, Cátia Sofia Almeida Duarte, Liliana Lurdes Rodrigues Videira e Avelino Rui Rodrigues Miranda do PSD. Pelo Executivo da Junta de Freguesia estiveram presentes o Secretário, António Manuel Gonçalves Rodrigues, e a Tesoureira, Carla Sofia Santos Bernardino Abreu. -----

Deu-se início à gravação, assim como à leitura e análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, que se transcreve: -----

A) Expediente e informações prestadas pela mesa; -----

B) Período antes da Ordem do Dia; -----

C) Período da Ordem do Dia: -----

1. **Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 26/09/2024;** -----

2. **Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia e informação financeira;** -----

3. **Apreciação e Votação da proposta das opções do Plano e Orçamento para o ano 2025.** --

4. **Apreciação e Votação do mapa do quadro de pessoal para o ano de 2025.** -----

5. **Aprovação em minuta do ponto 3 e 4, para efeitos da sua imediata executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro.** -----

D) Período de intervenção do Público. -----

Relativamente ao ponto **A) Expediente e informações prestadas pela mesa**, o Sr. **Presidente da Mesa** informa que o Sr. Presidente da Junta não poderá estar presente, porque está doente, e que ficou a saber há poucas horas que o mesmo ficou internado. -----

Passou-se de seguida ao **Ponto B) Período antes da ordem do dia:** -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, desejando as melhores ao Sr. Presidente da Junta e cumprimentando todos os intervenientes da assembleia. Comunicou que foi chamado atenção pela falta de iluminação no alto de Santo Estevão, mesmo da capela e à sua volta, e também a limpeza do próprio espaço, alertando que teve o cuidado de ver e o mesmo já tinha sido limpo, mas de qualquer maneira como existem entradas para as propriedades deve ter-se esse cuidado porque deve ser limpo, pois está cheio de silvas na entrada da casa do Sr. Bastos. ----

Tomou a palavra o Sr. **António Rodrigues** respondendo às questões, referindo que em relação à falta de iluminação no alto do Santo Estevão não tem conhecimento e em relação à limpeza que hoje andaram a limpar com o tractor mesmo, até enviaram fotos, mas ainda não foi ver pessoalmente, apenas visualizou por vídeo. -----



Tomou de seguida a palavra o Sr. **Avelino Miranda**, questionando sobre a paragem de autocarro de Calvães que ainda se encontra na mesma, e sobre o muro da D^a Rosa que já foi tema falado em várias assembleias, se já têm alguma informação da Câmara Municipal. -----

Tomou a palavra o Sr. **António Rodrigues** esclarecendo que em relação à paragem, que o Sr. Presidente da Junta já falou com alguém da Câmara e que disseram que já estava pronto da parte deles e que não iam fazer mais nada. Em relação ao alargamento da estrada não é bem muro, o mesmo esteve em concurso na Câmara Municipal, e teve conhecimento que não apareceu ninguém interessado, e que o limite que estava era 150.000 mil euros, informação que teve de uma semana atrás, mas que está em andamento. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Avelino Miranda** alertando que essa resposta da Câmara Municipal de a paragem estar pronta, não tem lógica nenhuma, pois nada tem a ver com as outras paragens da freguesia, reforçando que a junta de freguesia deve fazer pressão para perceber o porquê de dizerem que está pronta. Tomou novamente a palavra o Sr. **António Rodrigues** dizendo que ficará com essa anotação -----

Tomou a palavra a Sr. ^a **Liliana Videira**, alertando em relação ao depósito continuado de lixo e monos perto da escola primária de Paus, ao lado dos ecopontos, que tem sido um local de depósitos quase semanal. Alertando que o Sr. **Presidente da Junta** disse que iria colocar um depósito de resíduos, que não se avançou com essa ideia, gostaria de apelar ao executivo pois continuamos a ter falta de civismo por parte da população, deveria ser feita alguma sensibilização junto das pessoas. -----

Tomou a palavra o Sr. **António Rodrigues** agradecendo o alerta. -----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia, o **Presidente da Mesa** passou então para o **ponto C) Período da Ordem do Dia**. -----

Passou-se ao **Ponto 1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 26/09/2024**- -----

Tomou a palavra a Sr^a Liliana Videira apresentando e lendo uma declaração de voto, na qual lamentam que as declarações colocadas não reflitam de forma fidedigna o teor das suas intervenções, descontextualizando os pontos por eles abordados, ficando a mesma anexa a esta ata. Não havendo mais questões a colocar por parte dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia, o Presidente da Mesa colocou a votação o Ponto 1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 26/09/2024 sendo o mesmo aprovado por maioria, com quatro votos contra do PSD, com declaração de voto, e cinco votos a favor do CDS/PP. -----

Passou se ao **Ponto 2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da junta de freguesia e informação financeira**. -----

Tomou a palavra o Sr. **Avelino Miranda**, em relação ao **Ponto 3**, reparações/intervenções e aquisições, alíneas c) concluído o carregamento para carros elétrico e d) colocação de 2 estacionamentos para deficientes, gostaria de perceber se é uma responsabilidade ou assunto da Junta de Freguesia, porque em outras reuniões de assembleia questionou sobre estes assuntos e foi sempre respondido pela junta que não tinham qualquer informação para disponibilizar, questionando o porquê de hoje já ser uma obra da Junta de Freguesia. Acrescenta que a alínea d) foi uma proposta da bancada do PSD levada a uma assembleia municipal que depois se veio a concretizar, questiona o porquê de nas assembleias são assuntos que não são valorizados, e agora vem como obra da junta. -----



Tomou a palavra o Sr. **António Rodrigues** referindo que tem de se corrigir essa situação para o Ponto 4, porque são diligências junto da Câmara Municipal. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Cátia Duarte**, questionando quais foram os temas que foram abordados nas reuniões mencionadas no ponto 4, na alínea a) Reunião Conselho Municipal Segurança após incêndios e c) Reunião sobre a Segurança. -----

Tomou a palavra o Sr. **António Rodrigues** referindo que que foi o Sr. **Presidente da Junta** que esteve presente, seria ele a pessoa indicada para esclarecer. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa** referindo que nas diligências da junta mencionam a realização do passeio a Fátima, questionando se existiu outro passeio. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Carla Abreu** esclarecendo que na informação escrita anterior referia que se ia realizar e agora nesta informação escrita colocaram que foi realizada. -----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia, o **Presidente da Mesa** passou então para o **Ponto 3. Apreciação e Votação da Proposta das opções do Plano e Orçamento para o ano 2025.** -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa** referindo que estamos em ano de eleições e que o orçamento da Câmara Municipal acorda agora no último ano de mandato. Olhando para o orçamento da Câmara Municipal verifica que existem várias obras e investimento para Alquerubim, como por exemplo requalificação de espaços públicos no valor de 25.000 euros, arranjo urbanístico no largo da senhora das Dores no valor de 50.000 mil euros e no largo da Santa Marta no valor de 25.000 mil euros, construção de passeios e muros na N16-2 no valor de 159.000 mil euros, e finalmente irá chegar alcatrão a Alquerubim no valor de 90.000 mil euros, em ano de eleições. É triste que apenas em ano de eleições é que existirá investimento em Alquerubim. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Cátia Duarte**, questionando se têm conhecimento do que vai ser feito na requalificação do centro escolar. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Carla Abreu**, esclarecendo que são manutenções de maior valor, que não estão na alçada da junta. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Liliana Videira**, questionando no ponto 1 diligência junto da Câmara Municipal, construção do bar no recinto da senhora das Dores, qual a responsabilidade da Junta e da Câmara sobre essa construção e se está previsto construir em mais alguma capela. -

Tomou a palavra o Sr. **António Rodrigues** referindo que estiveram a ver o local e que talvez irão retirar o contentor de onde está, mas não sabem o local ainda. Acrescentando que querem fazer como o das Frias. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, referindo que no ponto 1, não vale a pena o executivo estar a gastar energia junto da Câmara Municipal, pois já estão todos no plano da Câmara municipal. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Carla Abreu**, referindo que as obras que estão na Câmara Municipal são sempre questionadas à Junta de Freguesia sobre o que pretendem. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Cátia Duarte** acerca da página 19 do orçamento das receitas de 2025, na rubrica 04.01.23.99.09.01 - concessões do cemitério, questionando do que se trata, ao que a Sr.^a **Carla Abreu** respondeu que tem a ver com as sepulturas. -----



ATAS

Não havendo mais questões a colocar por parte dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia, o **Presidente da Mesa** colocou a votação o **Ponto 3) Apreciação e Votação da proposta das opções do plano e Orçamento para o ano 2025**, sendo o mesmo **aprovado por maioria**, com cinco votos a favor do CDS/PP e quatro abstenções do PSD. -----

Passou-se de seguida ao **Ponto 4-Apreciação e Votação do mapa do quadro de pessoal para o ano 2025**. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa** referindo que temos três funcionárias na Junta de Freguesia, se temos movimento que justifique e se é para continuar assim. -----

Tomou a palavra a **Srª Carla Abreu**, respondendo que neste momento temos duas funcionárias a tempo parcial e a Tatiana que está a dar apoio na junta, porque duas estão a ter formação para o espaço cidadão. Acrescenta que uma pessoa irá ficar no espaço cidadão, uma nos CTT e outra na secretaria da Junta de Freguesia. Neste momento optaram em ter três pessoas para ser rotativos entre elas, sempre uma pessoa afeta a cada serviço. -----

Tomou a palavra a **Srª Cátia Duarte**, questionando se o espaço cidadão será só no horário da tarde, ao que a **Srª Carla Abreu** responde que ainda não sabem ao certo, e se vai ser nas instalações da Junta ou na escola, por causa das infraestruturas e acessos. Existirá formação específica para duas pessoas e só depois é que irão ter conhecimento na integra como vai funcionar. -----

Tomou novamente a palavra o **Sr Miguel Sousa**, mencionado uma atividade que existiu entre a Junta a o Centro Escolar, em que uma menina fez uma questão pertinente: que os correios deveriam estar abertos todo o dia, ao que o Sr. Presidente da Junta, agradeceu a proposta, mas informou que não compensa ter os CTT abertos todo o dia, basta estar a meio tempo. Salientando assim o **Sr. Miguel Sousa** o porquê da sua questão anterior. -----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia, foi posto a votação pelo **Sr. Presidente da Mesa** o **Ponto 4-Apreciação e Votação do mapa do quadro de pessoal para o ano 2025.**, sendo o mesmo **aprovado por maioria**, com cinco votos a favor do CDS/PP e quatro abstenções do PSD. -----

Passou-se de seguida a votação do **Ponto 5 - Aprovação em minuta dos pontos 3 e 4 para efeitos da sua imediata executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro.**, sendo posto a votação pelo **Sr. Presidente da Mesa**, e sido a mesma lida em voz alta pela 2ª secretária, a mesma foi **aprovada por maioria**, com cinco votos a favor do CDS/PP e quatro abstenções do PSD.-----

Passou-se de seguida ao **Ponto D) Período de intervenção do Público**. -----

Tomou a palavra o Sr. **Hernâni**, questionando a ausência do Sr. Presidente da Junta e desejando as suas melhoras. Refere que tem um recado, que em assembleia há um confronto de ideias e discussões e continuam a ser amigos. Felicita a Junta de Freguesia pelo início das obras dos tanques de Calvães e a substituição de água da ADRA pela água de mina. Gostaria de saber se a água é própria para consumo, pois as pessoas estão a beber dela, que deveria ter uma placa. --Referente à obra da escola de Fontes, sobre o estacionamento, existe uma lacuna que deve ser corrigida, os passeios estão em bico e não em redondo, pensa que o erro é da Câmara Municipal, porque parece-lhe que têm técnicos em quantidade e não em qualidade. O



ATAS

empreiteiro tem lá um triângulo já partido, encostado a um bloco, acha que envergonha a freguesia. Em relação ao estacionamento da igreja deveria ter 2,60 m e não 2,20m.-----

As obras que são feitas nesta junta, nunca têm painel com informação de quem é o proprietário e qual o valor que se vai gastar. Acrescenta que a Junta de Freguesia tem a obrigação de alertar e impor-se com a Câmara municipal. -----

Tomou a palavra o Sr. **António Rodrigues** referindo que são pontos que já chamaram atenção, em relação ao pavilhão do CAPA já foi alargado o estacionamento. Em relação ao controlo da água, será feita uma análise, mas não tem conhecimento se já foi feito. Em relação à sinalização, a mesma não está correta e em relação ao lancil, já alertaram, mas são os Engenheiros e Desenhadores que tratam. Acrescenta que em relação às discussões que tem razão desde que não ultrapassem o limite. -----

Tomou a palavra o Sr. **Carlos Miguel**, referindo que em relação a existir investimentos em ano de eleições, no seu ponto de vista deveria existir eleições todos os anos, que seria bom para a freguesia, porque a Câmara Municipal é soberana. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, alertando que no dia 26 de outubro falou com o Sr. Presidente da Junta acerca de manilha, que limparam a rua e não desentupiram a manilha. -----

Tomou a palavra o Sr. **António Rodrigues** referindo que não tem conhecimento dessa situação. Finalizou desejando um santo Natal e convidou os intervenientes para um pequeno convívio. --

Nada mais havendo a tratar, o **Sr. Presidente da Mesa** tomou a palavra, desejando um ótimo Natal e que 2025 seja um ano de trabalho, e quem cá estiver para o ano independentemente da cor que faça um bom trabalho. Encerrou a Assembleia de Freguesia pelas vinte e duas horas e três minutos. -----

Esta ata será enviada por *e-mail*, e depois de aprovada, será assinada pelos presentes, na próxima Assembleia de Freguesia ordinária. -----

António Manuel Ferreira Frutuoso - _____

Sara Daniela Dias Silva - _____

Olga Margarete Alves de Sousa - _____